

3月30日をもって、 2期8年にわたり村政を 支えて来られた荒木村長が 退任いたしました。



お礼の言葉
荒木 毅

4月に入り、厳しかった
冬の寒さもようやく和らい
で参りました。村民皆様には、

私が就任した平成18年当
時は、小泉内閣の三位一体
の改革により、地方の主要
財源である地方交付税が大
幅に削減され、更に平成の
市町村合併の余波もあり、
果たしてこの今まで高山村
が存続していくのだろう
かと、強い危機感を抱かざ
るを得ないような状況でござ
いました。それを受け1
期4年間は、極力大きな出
費を避けると共に、専ら財
政基盤の確立に努めて参り
ました。

その結果として、ある程
度の成果が見えてきました
ので、2期目の立候補にあ
たつては、村の将来を見据
えた、より積極的な施策の
展開をお約束させていただ
きました。まず、長年村の
懸案となっていた上越新幹

線中山トンネルからの農業
用水について、2年にわたり
大手コンサルの調査結果
を踏まえ、地上管理の深井
戸により、これを確保する
こととし、現在までに3本
の深井戸を掘削してきました。
本年の田植え時には、
これがフル稼働できるので
はないかと思います。

次に若者定住化対策とし
ての一戸建て村営住宅の建
設や宅地造成などにも取り
組み、中学校の耐震工事、
小学校の大規模改修をはじ
め、社会資本整備として大
きなさまざまなハード事業も
実施することが出来ました。
また、6次産業推進補助
金や、住宅リフォーム補助
金など、村独自の補助事業
もいくつか立ち上げ、地域
経済の活性化、特産品の開
発などにも意を用いてきま
した。

村の基幹産業と位置づけ
た農業では、従来からのコ
ンニャク、枝豆、ナス、ト
ウモロコシなどに加え、村
の花リンゴの栽培に生産
者皆様と力を尽くしてきた
事も思い出されます。

町村における行財政改革
は永遠のテーマであり、私
も一貫して常に心掛けてき
たことですが、結果として
最大時は村長以下81人体制
でしたが、平成26年度当初
において63人体制となり18
人の減、村の代表的な基金

とされる財政調整基金につ
いては、就任時に比較して
倍増の18億円、財政の健全
度を示す実質公債費率は、
2・2パーセントと3年連続
県下1位の数字を残すこと
ができました。自主自立を
選択した高山村として、そ
の財政基盤はある程度確
立できたのではないかと思いま
す。

更に、老朽化した国民宿
舎「わらび荘」から撤退を
決断し、次代の観光施設の
核として、道の駅「中山盆地」
の建設を進めてきましたが、
用地的には広く確保してあ
りますので、今後更なる整備、
活用も考えられるのではないか
と思います。

これに加えて、この度、
高山村観光協会を設立する
ことになりました。これに
周遊型のグリーンツーリズ
ムが更に推進されるのではな
いかと思います。また、
より、高山村独自の体験型、
周遊型のグリーンツーリズ
ムが更に推進されるのではな
いかと思います。また、
神奈川県藤沢市とのお付き
合いも始まりました。

結びに、8年間にわたる
村民皆様のご厚情に改めて
深く感謝申し上げ、併せて
村民皆様お一人お一人の一
層のご多幸、ご健勝の程を
心よりご祈念申し上げ、お
礼の言葉とさせていただきま
す。